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Por baja convocatoria suspenden 
marcha estudiantil contra el CAE 
EDUCACIÓN. Pese a este revés, dirigentes universitarios reiteran su llamado a 
cambiar el sistema actual y “avanzar un poco más” en la propuesta del Ejecutivo. 

Daisy Castillo T. 
ciudades omercurionalpo.d 

n la jornada de ayer se 
E pla unaeormocao- 

ria para marchar por las 
calles céntricas de Valparaíso 
por parte de la Confederación 
de Estudiantes de Chile (Con- 
fech) Zonal V. A pesar delos la- 
mados que se difundieron, lle- 
garon pocos alumnos, por lo 
quese decidió suspenderlaac- 
tividad que, originalmente, iba 
a partir en la plaza Victoria pa- 
ra caminar hasta el Congreso 
Nacional. 

El fallido encuentro en la 
zonase enmarca en el llamado 
anivel nacional delos estudian- 
tes para exigir el fin del lucro en 
la educación superior y la elimi- 
nación del Crédito con Aval del 
Estado (CAE), llamando a cam- 
biarel actual sistema de finan- 
ciamiento que, aseguran, sigue 
perpetuando el endeudamien- 
to de miles de estudiantes y de- 
mandan un modelo gratuito y 
público. 

  

“ES PRIMORDIAL” 
Elsecretario general dela Fede- 
ración de Estudiantes dela Uni- 
versidad de Valparaíso (FEUV) 

y vocero de la Confech, Samuel 
Briceño, señaló a este Diario 

que “nuestra idea tiene que ver 
con lo que ahora está en discu- 
sión, comoelfinalCAE y la deu- 
da educativa, y buscar un nue- 
vo financiamiento para la edu- 
caciónsuperior. Esto nos convo- 
ca, porquees primordial que se 
acabeel CAE y sobretodoloque 

“Es primordial quese 
acabe el CAE y sacar 
ala banca, dado que 
ha sido una deuda 
que ha arrastrado a 
las familias”. 

Samuel Briceño 

Federación Estudiantes 

Universidad de Valparaíso 

“Buscamos cambiar 
el sistema de 
educación hacia el 
financiamiento basal 
para las instituciones 
públicas” 

Javiera Carlesi 
Vocera Confederación de Estu- 

diantes de Chile (Confech) 

  

tiene que ver con sacar alaban- 
ca, dado que hasido una deuda 
que ha arrastrado alas familias 
que, consueños, sus hijos ingre- 
saronala educación superior y 
muchos vieron truncados sus 
anhelosal haberdesertado dela 
educación superior por no te- 
nereldinerosuficiente para cu- 
briresas cuotas quesereajustan 
todoslosañosal 2%, con intere- 
ses y moras que son muy altos, 
con persecución por parte de 
los bancossinose paga”. 

Consultado el dirigente es- 
tudiantil sobrela reciente pro- 
puesta del Ejecutivo para po- 
ner fin al Crédito con Aval del 
Estado (CAE) y crear un nuevo 

a 

MIGUELCAMPOS 

Je 

  

EL FINAL CAEES LA PRINCIPAL DEMANDA QUE PLANTEAN LOS ESTUDIANTES. 

instrumento de Financiamien- 
to Público para la Educación 
Superior (FES), Briceño sostu- 
vo que “creemos tanto en 
cuanto ala condonacióncomo. 
al FES quesíson puertas de en- 
trada a una discusión que es 
necesaria. Pensamos que hay 
queavanzar un poco más delo 
que plantea el Gobierno. Los 
tramos de excepción son más 
bajos de los que serían, tanto 
para quienes se queden libres 
de pagar las cuotas de la reor- 
ganización de la deuda o quie- 
nes se queden libres de pagar 
la contribución por el período 
queganen”. 

Añadió que “pensamos 
que, al menos, debiera ser de 

  

$750.000 la base con la cual se
tomen en cuenta estas excep-
ciones”. 

“CAMBIAR EL SISTEMA” 
La presidenta dela Federación
de Estudiantes de la PUCV y
vocera de la Confech, Javiera
Carlesi, señaló que “con rela-
ción al nuevo proyecto que se
ha ingresado, en forma trans-
versal buscamos cambiar elsis-
tema de educación, cómo se fi-

nancia, pasando por el váu-
cher hacia el financiamiento
basal paralas instituciones pú-
blicas, cambiando la lógica
mercantil de la educación y se
apliquen mecanismos para
queno haya lucro”. “s 

 

Equipos municipales de seguridad 
se capacitan en atención a víctimas 

REGIÓN. Curso fue organizado por la Subsecretaría de 
Prevención del Delito (SPD). 

on gran convocatoria se 
C realizó el Curso Inicial de 

Atención a Víctimas, or- 
ganizado por la Subsecretaría 
de Prevención del Delito (SPD), 

através de su Centro de Apoyo 
a Víctimas de Delitos (CAVD) y 

la coordinación regional. 
Un centenar de profesiona: 

les, patrulleros y equipos dese- 
guridad delas municipalidades 
de Quilpué, Viña del Mar y Val- 

paraíso sereunieron enel Hotel 
O'Higgins para capacitarse en 
tornoa uncompleto programa 
de formación que incluyó as- 
pectos jurídicos y también psi- 
cosociales para favorecer una 
atención de calidad hacia las 
personas queacudenaellos, lo 
que se enmarca en el soporte 
técnico queentregalaSPD alos 
municipios a través desu ofer- 
ta programática y queincorpo- 

ra una línea especial dentro del 
Plan Calles sin Violencia. 

El coordinador regional de 
la SPD, Óscar Balcarce, subrayó 
que “estas comunas son funda- 
mentales para el trabajo que 
desarrollamos como Subsecre- 
taría y porque, además, son 
parte del programa Calles sin 
Violencia, en que hoy día el Mi- 
nisterio del Interior, consus dos 
subsecretarías (Interior y Pre- 

  

ENCUENTRO EN HOTEL O'HIGGINS. 

vención del Delito), está hacien- 
douna intervención clave”. 

Através de laSPD, lastresco- 

munas cuentan con los progra- 
"mas Lazos, Somos Barrio, Somos 

Barrio Comercial y Sistema Na- 
cional de Seguridad Municipal, 
conrecursos que superan los mil 
millones de pesos este 2024. (3   

GREMIOS DE PROFESORES Y FUNCIONARIOS FIRMARON EL ACUERDO. 

Firman protocolo 
para plan de acción 
del SLEP Valparaíso 
EDUCACIÓN. Autoridades se reunieron 
con gremios y fijaron prioridades. 

ras varias mesas de tra- 
T bajo que fueron encabe- 

zadas por el directorsu- 
plente del SLEP Valparaíso, Pa- 
blo Mecklenburg, y elseremide 
Educación, Juan Pablo Álvarez, 

el pasadomartesse firmójunto 
alos gremios, asociaciones y el 
Colegio Comunal de Profeso- 
res, el Protocolo de Acuerdo del 
Plan de Acción para el Servicio 
Local de Educación Pública de 
Valparaíso, dando paso asía la 
normalización de clases. 

“Estoy satisfecho, creo que 
esto hasido un esfuerzo colec- 
tivo y hoy día lo que hemos lo- 
grado con la firma de este pro- 
tocolo es ordenar una acción 
común entre todos”, indicó 
Mecklenburg, director ejecuti- 
vo suplente de SLEP, entidad 
que ha estado en tela de juicio 
producto delos graves proble- 
mas de infraestructura que 
presentan distintosliceosy co- 
legios porteños bajo su admi- 
nistración. 

COMPROMISOS SUSCRITOS 
Dentro de los compromisos 
que incluye este protocolo se 
encuentran desarrollar y am- 
pliar la cartera de proyectos pa- 
ra mejoras en infraestructura 
escolar «sumado a los más de 
$7.000 millones que se inverti- 
rán este 2024-, larealización de 

reuniones mensuales con todas 
lasactorías del territorio yla en- 
tregadeinformación periódica 
sobre gastos e inversión efec- 
tuados en cada uno de los esta- 

blecimientos, entre otros. 

Por su parte, el seremi de 
Educación, Juan Pablo Álvarez, 
precisó que este hito ha permi- 
tido ratificar “el compromiso 
de trabajo que hemos venido 

  

“Lo que hemos 
logrado con la firma 
de este protocolo es 
ordenar una acción 
común entre todos”. 

Pablo Mecklenburg 
Directorejecutivo (s) 
delSLEP Valparaiso 

  

sosteniendo y de cómo este se 
proyectaa largo plazo a través 
de instancias de participación 
sistemática con las comunida- 
des educativas, el servicio local, 

y en colaboración con toda la 
institucionalidad para que la 
educación pública avance”. 

Ingrid Altamirano, presi- 
denta de Asotred, asociación 
querepresentaa docentes con 
responsabilidad directiva en 
las escuelas, afirmó que “he 
visto cómo el serviciose haido 
comprometiendo para irmejo- 
rando la infraestructura de los 
establecimientos, siento que 
hay un avance, hay una escu- 
cha, que hay un esfuerzo por 
hacer la pega”. 

Al respecto, el presidente 
de la asociación SUTE de Valpa- 

raíso, Michael Humaña, agregó 
que esta instancia “nos parece 
un espacio democrático, parti- 
cipativo, y hoy día para noso- 
tros es darnos una cierta tran- 
uilidad dentro de lo convulso 
que hasido este año. Entende- 
mos que estos elementos que 
se han acordado son una base, 
son un piso, pero nos queda 
unagran tarea, que finalmente 
esasegurar un presupuesto dig- 
'noparael Servicio Local de Val- 
paraíso, que está en discusión 
enel Parlamento”. s
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